
 Comune di Padova
                   Settore Servizi Istituzionali 

I COMMISSIONE CONSILIARE
POLITICHE DELLA QUALITA' DELLA VITA, PARTECIPAZIONE E PARI OPPORTUNITA'

Sicurezza Urbana, Polizia Locale, Protezione Civile, Partecipazione, Decentramento-Quartieri, Servizi
Informatici e Telematici, Programma Agenda Digitale, Avvocatura Civica, Affari Generali, Politiche di Genere

e Pari Opportunità, Semplificazione Amministrativa

Verbale n. 12 del 20.05.2019 

L'anno 2019, il giorno 20 del mese di maggio alle ore 15.00 si è riunita presso la sala Consiglio a Palazzo
Moroni, la I^ Commissione consiliare, regolarmente convocata con lettera d'invito del Presidente.
Ai sensi del vigente Regolamento del Consiglio comunale, la seduta è dichiarata pubblica. 

Sono presenti (P), assenti (A) ed assenti giustificati (Ag) i seguenti Consiglieri Comunali:

TARZIA Luigi Presidente P MOSCO Eleonora Capogruppo P

SANGATI Marco V.Presidente P CUSUMANO Giacomo Capogruppo P

TURRIN Enrico V.Presidente P BETTELLA Roberto Componente P

BERNO Gianni Capogruppo P TISO Nereo Componente P

RAMPAZZO Nicola* Capogruppo AG CAPPELLINI Elena Componente P

SCARSO Meri Capogruppo P LUCIANI Alain Componente P

PASQUALETTO Carlo Capogruppo A SODERO Vera Componente P

FORESTA Antonio Capogruppo P PILLITTERI Simone Componente P

PELLIZZARI Vanda Capogruppo P *RUFFINI Daniela Consigliera P

CAVATTON MATTEO Capogruppo A

BITONCI Massimo Capogruppo AG

Rampazzo Nicola delega Ruffini Daniela

E’  presente,  in  rappresentanza  dell’Amministrazione  comunale  l’Assessora  ai  Servizi  Demografici  e
Cimiteriali,  Decentramento  Francesca  Benciolini,  Il  Capo  Settore  Servizi  Demografici  e  Cimiteriali,
Decentramento Dott.ssa Maria Luisa Ferretti  e la Funzionaria Dott.ssa Elisa Gheno.

Sono presenti: per la Consulta 2 Nord il componente Elvira Andreella, per la Consulta 3A la Presidente
Silvia Bresin, per la Consulta 3B il  Presidente Mauro Feltini, per la Consulta 4A il  Presidente Celestino
Giacon, per la Consulta 4B il Presidente Dario Da Reo, per la Consulta 5A il Presidente Maurizio Marcassa,
per la Consulta 5B il Presidente Mila Masciadri, per la Consulta 6A il Presidente Luciano Sardena, per la
Consulta 6B il Presidente Alessandro Bastianello.

Sono inoltre presenti la Consigliera Anna Barzon il Consigliere Stefano Ferro e i Sigg.ri Federico Melato e
Alessandro Campioni, rispettivamente uditore e portavoce delle associazione presso la I Commissione.

Sono presenti alcuni cittadini.
Segretaria presente Michela Greggio, presente e verbalizzante Giorgio Zanaga.

Alle  ore  16.13 il  Presidente Luigi  Tarzia,  constatata  la  presenza del  numero legale,  dichiara aperta la
seduta.

OGGETTO: Trattazione dei seguenti argomenti:
• "Audizione dei Presidenti delle Consulte di Quartiere”
• Varie ed eventuali.

Presidente
Luigi Tarzia

Saluta e ringrazia i presenti. Ricorda la genesi delle Consulte di Quartiere iniziata con la
modifica dello Statuto Comunale e con l’approvazione del “Regolamento sulle Consulte di
Quartiere”.
Presenta  l’Assessora  Benciolini  e  la  Capa Settore  Ferretti.  Ringrazia  i  Presidenti  delle
Consulte per il loro lavoro e anche perché sono molto vicini ai cittadini.

Assessora 
Benciolini

Ringrazia  questa  Commissione  per  la  riunione  indetta  in  quanto  serve  per  tenere
monitorato il  lavoro. Informa che la Conferenza dei Presidenti,  da gennaio scorso, si  è
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riunita 4 volte. Ricorda l’incontro che è avvenuto con il Consiglio Comunale.
Fa  saper  che  nell’ambito  della  formazione  dei  componenti  delle  Consulte,  sono  stati
organizzati  incontri  sulle  deliberazioni  che  emana  il  Consiglio  comunale  e  domani  si
svolgerà un altro incontro formativo sulla funzione degli Enti Locali.
Ringrazia per il grande lavoro di volontariato.

Presidente 
Tarzia

Lascia la parola a ciascun Presidente o rappresentante delle Consulte per informare la
Commissione sulla propria attività.

Presidente 
Consulta 6B 
Alessandro 
Bastianello

Comprensorio: Sant'Ignazio - Montà - Sacro Cuore - Altichiero – Ponterotto.
Riferisce di un impegno notevole perché tutto da “costruire” e di un rapporto più costante e
vicino con i cittadini che si mettono in comunicazione con la Consulta anche attraverso lo
sportello di ascolto o la pagina facebook.
Chiede sia fornito un po' di materiale di cancelleria.

Presidente 
Consulta 6A 
Luciano 
Sardena

Comprensorio: Brusegana - Cave – Chiesanuova.
Riferisce che la Consulta si è riunita ben 11 volte, sono state create 3 commissioni, che il
rapporto  con  l’Amministrazione  è  molto  buono.  Riferisce  che  i  residenti  cominciano  a
chiedere aiuto alla Consulta per una molteplicità di problematiche.

Presidente 
Consulta 5B 
Masciadri 
Mila 

Comprensorio: Sacra Famiglia - Palestro - Porta Trento.
Informa che non è ancora stato nominato un consultiere. Riferisce che tutte le decisioni
sono state prese a maggioranza assoluta. 
 

Presidente 
Consulta 5A 
Marcassa 
Maurizio

Comprensorio: Mandria - Armistizio – Voltabrusegana.
Fa notare che è la consulta con il territorio più piccolo e che non sono stati nominati due
consultieri della minoranza. Informa che la consulta si riunisce una volta al mese mentre lo
sportello per il cittadino rimane aperto una volta a settimana.
Rileva alcune difficoltà:
- mancanza di efficaci strumenti di comunicazione con i cittadini;
- mancanza di accessibilità a banche dati di quartiere;
- i cittadini si rivolgono allo sportello di ascolto non per le problematiche relative al quartiere
ma esclusivamente per le loro problematiche private, per risolvere i loro problemi personali.

Presidente 
Consulta 4B 
Da Re Dario

Comprensorio: Voltabarozzo - Crocifisso – Guizza.
Informa che la Consulta ha creato diversi laboratori, un sito web e una scheda telefonica
(sim)  con  l’applicazione  di  messaggistica  Whatsapp.  Sottolinea  l’importanza  del
bando/progetto  “La  città  delle  idee”  in  quanto  agevola  la  creazione  di  sinergie  tra  la
Consulta e le associazioni del territorio. Sottolinea inoltre, ul buon funzionamento del sito
Padovanet come strumento di informazioni.

Presidente 
Consulta 4A 
Giacon 
Celestino

Comprensorio:Città Giardino - S. Osvaldo - S. Rita - Madonna Pellegrina - S. Croce - S.
Paolo.
Afferma che l’Amministrazione segue costantemente i  lavori  della  consulta  e che è da
ritessere il tessuto di relazioni che è andato perso con la chiusura dei Consigli di Quartiere.
Fa sapere che sono stati creati 4 laboratori/tavoli di lavoro

Presidente 
Consulta 3A 
Bresin Silvia

Comprensorio: Stanga - San Lazzaro - Mortise - Torre - Ponte di Brenta.
Rileva  come i  rioni  siano molto complessi.  La Consulta  è composta da persone molto
coese. Sono state create tre commissioni. Riferisce che i residenti si rivolgono allo sportello
di ascolto per questioni banali e per risolvere problemi personali.
Informa che la Consulta ha una sua pagina Facebook dove sono inseriti le comunicazioni
circa gli eventi del territorio.
Riscontra qualche difficoltà di dialogo con qualche Assessore.

Presidente 
Consulta 2 
Nord 
Andreella 
Elvira

Comprensorio: Arcella – San Bellino – San Carlo – Pontevigodarzere.
Evidenzia  come tutta l’area,  in  particolare  l’Arcella,  sia  particolarmente complicata,  per
molti anni è stata considerata la discarica umana del Comune. Grazie alle associazioni e al
Consigliere Comunale con delega all’Arcella, ora è un quartiere interessante, culturalmente
vivace.  I  problemi  sono  comunque  tanti,  Rileva  che  nello  stesso  periodo  sono  state
organizzate ben cinque iniziative per far incontrare i residenti. Sostiene che la Consulta è il
megafono dei cittadini, in quanto le situazioni reali vengono conosciute da tutti.

Pellizzari Ringrazia i Presidenti delle Consulte per i loro interventi e sostiene che non è vero niente
che va tutto bene, all’interno di alcune Consulte ci sono dei problemi. In questa seduta
manca il contraddittorio.

Tarzia Stigmatizza le parole della consigliera che vanno contro l’onestà intellettuale dei Presidenti
delle Consulte.
Ricorda con forza con quanta fatica è riuscito ad organizzare questo incontro che serve per
capire se l’organismo Consulta funziona o meno.

Turrin Chiede ai Presidenti delle Consulte cosa pensano del “Controllo del Vicinato”.
Chiede all’Assessore se il sito internet della Consulta 4B sia istituzionale.

Da Re Dario 
4B

Afferma che è benvenuta qualsiasi iniziativa che faccia aumentare il concetto e il senso di
sicurezza. Infatti, prosegue affermando che l’obiettivo delle consulte è anche quello di far
uscire di casa le persone per socializzare e rivitalizzare il quartiere.
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Circa il sito web afferma che è del tutto personale.

Andreella Riferisce che all’Arcella nell’ambito della sicurezza si stanno facendo moltissime iniziative
(es. telecamere, Controllo del Vicinato), ufficio Vigili di Quartiere anche se rimane ancora
molto da fare. Come residente del quartiere afferma che a tutti i  residenti piace abitare
all’Arcella.

Tarzia Precisa che il nome “Controllo del Vicinato” è stato coniato dal Ministero dell’Interno.

Mosco A suo parere  sarebbe utile  aver  invitato  anche  i  consultieri  nominati  dalla  minoranza.
Sarebbe  auspicabili  ascoltarli  in  una  prossima  seduta.  Sostiene  che  i  problemi
fondamentali delle consulte è che mancano di concretezza di azione in quanto non hanno
competenze e la mancanza di votazioni nelle decisioni.
Le consultazioni non hanno risvolti positivi e concreti sul territorio, non possono avere un
bilancio.

Tarzia Fa sapere che organizzerà incontro con una rappresentanza dei consultieri di minoranza.

Luciani Ricorda che nessun Presidente di Quartiere ha avuto un mandato elettorale. Sostiene che
le Consulte sono organismi antidemocratici perché nei quartieri i cittadini hanno votato tutti
i partiti ma i Presidenti sono solo della maggioranza.
Fa notare che essere membri  di  una Consulta significa avere  meno diritti  dei  cittadini,
infatti, sostiene che la risposta al diritto di accesso si dilata a 60 gg.
Rileva che le Consulte non rappresentano il voto popolare espresso nei quartieri.
Circa il sito web creato dal Presidente della Consulta 4B evidenzia che la sim del telefono
cellulare è privata, è una sua iniziativa. Chiede se ciò sia lecito e soprattutto se rispetti le
norme sulla privacy.

Assessora 
Benciolini

Precisa  che  tutti  i  Vice  Presidenti  sono  stati  inviati  ad  un  incontro  con  il  Consiglio
Comunale. Informa il consigliere Luciani che la tempistica delle risposte per le richieste di
accesso agli atti (norma nazionale inderogabile) e per tutti i  cittadini di 30 gg., mentre il
“Regolamento sulle Consulte di Quartiere” prevede all’art. 19 che la Giunta abbia tempo 60
gg. per rispondere a eventuali interrogazioni delle Consulte.

Berno Ritiene la posizione del consigliere Luciani risibile in quanto è Bitonci che ha detto “chi
vince prende tutto”. 
Afferma  che  nelle  dinamiche  territoriali  non  avviene  la  divisione  tra  maggioranza  e
minoranza.
Evidenzia che le Consulte non tanno applicando dinamiche di parte ma stanno ascoltando
tutti i cittadini per trarne soluzioni. Chiede rispetto per i membri delle consulte e per i loro
Presidenti anche per il fatto che stanno svolgendo le attività come volontariato.
A suo parere è necessario superare le divisioni ideologiche che si ripercuotono in Consiglio
Comunale e ricostruire un tessuto di relazioni con le associazioni e le parrocchie.

Foresta Rammenta che è il Consiglio Comunale che nomina i consultieri. Specifica che le Consulte
non  hanno  nessuna  competenza,  che  i  progetti  sono  approvati  e  realizzati  solo
dall’Amministrazione.
Evidenzia come rispetto a molti anni fa i quartieri non abbiamo più una propria autonomia
economico/gestionale.
Rileva come non sia possibile che le Consulte possano organizzare degli incontri e invitare
un cittadino privato che un interesse specifico sull’argomento, in qualità di  relatore, per
parlare di un progetto che non c’è e non esiste.
Invita  la  minoranza a lavorare e collaborare tutti  insieme in quanto le  idee buone non
importa da che parte vengono, l’importanza è la loro qualità.
Ricorda ai presenti che siamo tutti qui oggi per cercare di migliorare le cose nei quartieri.

Cappellini Ritiene che le Consulte siano degli organismi “farlocchi” anche perché i membri, compresi i
loro Presidenti, non sono stati eletti.
Ritiene che a questa seduta della Comissione avrebbe dovuto essere invitata anche una
rappresentanza della minoranza.
Esprime  stupore  alle  dichiarazioni  della  Presidente  Andreella  in  quanto  afferma che è
vissuta per moltissimi anni in Spagna.
Chiede che per le Consulte sia sia creato un sito web istituzionale.

Scarso Ritiene che la minoranza stia cercando di affossare le iniziative delle Consulte in quanto
non c’è una critica costruttiva.
Ringrazia  il  lavoro  dell’Assessora  Benciolini  che  sta  letteralmente  accompagnando  le
Consulte passo dopo passo.
Ribadisce come le Consulte abbiano il diritto di trattare tutti i temi che riguardano il loro
territorio.  Evidenzia  che  per  le  Consulte  è  difficile  mettere  a  conoscenza  dei  cittadini
dell’attività svolta o delle iniziative del quartiere. 

Incontro con C.C. con Presidenti e Vice non ci sono state lamentele.
Gli elementi per valutare le Consulte ci sono basta leggere i verbali.
Critiche pretestuose per impedire all’organismo di funzionare.
Le Consulte rilevano bisogni dei cittadini.

Bettella Ricorda  che  le  Consulte  rappresentano  il  Consiglio  Comunali  che  nomina  i  loro
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componenti.  L’organismo  ha  un  suo  ben  preciso  ruolo  definito  che  è  anche  quello  di
aggregare le persone che così si possono esprimere.
Per quanto riguarda la sicurezza ritiene che periodicamente il Questore debba illustrare lo
stato delle sicurezza di ogni porzione di territorio.

Sangati Sostiene che le Consulte debbano essere autonome nell’elaborare proposte al Consiglio
Comunale.
Chiede ai Presidenti come viene avvertita la presenza di alcuni Consiglieri comunali nelle
riunioni delle Consulte.

Cusumano Propone,  per  i  consultieri  della  minoranza,  la  possibilità  di  essere  convocati  dalla
Commissione per esporre le proprie progettualità.
Modificare il  Regolamento sulle  Consulte di quartiere in modo che anche la minoranza
possa inoltrare all’Amministrazione delle relazioni.

ore 16.30 escono i Consiglieri Cappellini, Luciani, Foresta.

Tiso Ricorda che i vecchi Consigli di Quartieri sono stati cancellati in seguito ad una Legge dello
Stato. Tutto il lavoro svolto è stato fatto secondo le regole. A suo parere le Consulte sono
un forte presidio del territorio. Sostiene che è necessario proseguire con il lavoro che è
stato svolto finora.

Sardena 6A Afferma che nelle  riunioni  della   Consulta 6A il  clima è buono e collaborativo. Invita la
consigliera Pellizzari alla prossima riunione.

Sa Re 4B Dichiara che nella Commissione 4B non c’è nessuna frattura tra maggioranza e minoranza.
Ricorda che l’obiettivo è quello di rivitalizzare il quartiere. Informa che il sito web e la sim
sono state attivate per poter lavorare meglio e che tutti i contatti delle mailing list hanno
presentato un disclaimer per la privacy.

Turrin Sostiene che gestire un sito web privato creato per un organismo pubblico è un grosso
problema. Sia il sito web che le pagine di Facebook devono essere istituzionali.

Andreella 2 
Nord

Chiarisce che la pagina Facebook non è quella ufficiale della Consulta

Giacon 4A Invita tutti a leggere i verbali delle Consulte di quartiere pubblicati sull’apposita sezione in
Padovanet

Presidente Non essendoci altre richieste di intervento, ringrazia e chiude la riunione alle ore 17.00.

Il Presidente della I Commissione consiliare
Luigi Tarzia

Il Segretario verbalizzante
        Giorgio Zanaga
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